

# CONCIENCIA OBRERA

PAGO ANTICIPADO

Organo del Partido Socialista Obrero en Alcoy

PAGO ANTICIPADO

y defensor de las Sociedades de resistencia y de todos los trabajadores en general

SUSCRIPCIÓN Trimestre. . . 1 Ptas.  
Al mes. . . 0'40  
Paquete de 25 ejemplares. . . 0,75  
NUMERO SUELTO 0'05 CTS.

APARECE LOS SABADOS  
Redacción y Administración:  
San Mauro, 28.

CORRESPONDENCIA DE REDACCION:  
R. Laliga.  
CORRESPONDENCIA DE ADMON:  
C. Montaner.

## PROGRESOS de las clases obreras

Es indudable que lo que más avanza en nuestro país es la clase trabajadora.

La burguesía, ya nos fijemos en el elemento plutocrático, ya en su grupo medio ó en el inferior (medianos y pequeños burgueses), no realiza apenas progresos. Igual les pasa á sus representantes políticos. ¡Qué pequeños son! ¡Qué fines tan míseros persiguen! ¡Qué ausencia de caracteres se nota en ellos!

No así entre la clase desheredada. A pesar de las malas condiciones materiales en que vive, hay en ella actividad, propósitos levantados, voluntad firme, abnegación sin límites. En todo se la ve crecer: en organización, en carácter, en mentalidad.

Ciegos son los que no lo vean; insensatos los que lo nieguen.

El progreso de los oprimidos bien lo pregonan sus últimos triunfos.

Grande, señaladísimo, ha sido el de los obreros de la industria textil de Cataluña obteniendo la jornada de diez horas para todos los obreros de ese ramo en España.

Con escasa organización, teniendo en sus filas quien más que facilitar la victoria la dificultaba, apieron lograr con su buen sentido y con su serena actitud aquella importante mejora.

No menos grande ni de menor resonancia ha sido la victoria de los mineros asturianos, excelentemente organizados. Lograron que sus patronos trataran con ellos, cosa que no hacían antes, y que aceptasen un salario mínimo.

De igual naturaleza, es decir, importantísimo, es el triunfo que acaban de alcanzar los mineros de Riotinto. El director de la poderosa Compañía, que no quiso nunca tratar con ellos, sino someterlos, con ellos ha tenido que tratar y conceder, á la vez, mejoras que antes negaba.

Y si esto ha pasado en el terreno económico, en la esfera del trabajo, ¿qué es lo que acontece en el terreno político? Lo mismo.

¿Es que no se ve, que no se palpa la influencia en él de la clase trabajadora? ¿Cuándo los Gobiernos se han oeu-

pado como ahora del Socialismo (que es la vanguardia del proletariado organizado)? ¿Cuándo la prensa burguesa ha dedicado tanto espacio como actualmente al partido político que lucha por acabar con los monopolios y emancipar á todos los seres humanos? ¿Cuándo se ha reconocido como al presente que el Socialismo es una fuerza? Jamás.

Además, acaban de celebrarse las elecciones municipales, y en ellas los representantes de la clase obrera han conquistado más de 130 puestos, doble del número que obtuvo hace dos años.

Y en la campaña contra la guerra de Marruecos, ¿cuál no ha sido la preponderancia y la acción que ha ejercido la clase obrera? Sin exageración, cabe asegurar que ella ha sido el alma de esa laudable campaña, que ella ha contribuido poderosamente á que el partido republicano, todo el partido republicano, sea opuesto á esa maldita guerra, y que á ella se ha de deber más que á nadie el término de la lucha del Magreb.

Otro hecho más existe que acredita el progreso de la clase obrera: el apartamiento de Maurá del Poder. Es innegable que ese acto débese á la acción de todas las izquierdas; pero dentro de esas fuerzas políticas la que más prepondera, la que con más resolución trabaja es la constituida por los elementos proletarios avanzados.

Los progresos que dejamos señalados son nuncio de nuevas victorias de la clase asalariada. No tardarán en venir. Más conscientes de día en día los creadores de la riqueza y estimulados en su labor emancipadora por los éxitos que constantemente alcanzan, su pujanza, su fuerza será tal, que asestará rudo golpe al caciquismo, hará que se sanee algo la corrompida atmósfera política, disminuirá la inmundicia administrativa á infundirá respeto y temor á la insolente plutocracia.

Y al conseguir todos estos resultados la clase obrera hará más por el bienestar y el progreso de nuestro país que todos los bandos políticos defensores del régimen capitalista.

Pablo IGLESIAS.

## La huelga moderna

Queridos amigos:

La Comisión de aniversario me honra encargándome nada menos que una conferencia ó disertación, y señala un tema que merece un libro ó un curso escrito ó explicado por persona competente, no por mí.

Yo no sé ni disertar ni explicar conferencias; pero como ni puedo ni debo negarme á la honra que se me dispensa, hago lo que inmodestamente creo que sé hacer: un artículo de periódicos, tan lírico y tan vacío como todos ó como casi todos ellos.

El primer hombre que intenta arrebatar á otro por la fuerza parte de su pitanza es el inventor de la guerra; el primer obrero que, después de pedir al amo ó al maestro más jornal, ante una negativa, se despide es el iniciador de la huelga.

De la guerra individual por la apropiación ó la defensa de un bien á la guerra por iguales motivos en la técnica, hay un mundo de diferencias; también le hay desde la huelga individual por el mejor salario y la mejor jornada á la huelga colectiva y orgánica de nuestros días.

En uno y otro caso las causas de la lucha no varían fundamentalmente, son siempre las mismas; pero cambian radical y esencialmente la técnica, el método.

En tiempos, un caudillo experto y valeroso bastaba para ganar batallas; hoy, la guerra entre lo que llamamos pueblos civilizados es, más que empresa de caudillos, labor paciente, y sabia, y meticulosa, y siempre renovada de estudio, de preparación, de organización.

Pues idéntica—y si no idéntica, parecida—evolución se nota en las huelgas. En rigor, hoy las batallas son un momento de la guerra; pues lo mismo la cesación del trabajo es un momento de la huelga. De la misma manera, en la guerra vence generalmente, no el más valeroso, sino el mejor preparado, é igual en la huelga.

Más semejanzas hay. En la guerra primitiva se lucha poco menos

que cuerpo á cuerpo; después se inventan ingenios con la mira de causar al enemigo el mayor daño con el menor riesgo; en la huelga surgen, se discurren elementos accesorios, cuales son, por ahora, el entredicho, el *boycot*, el *label*, el *sabotage*, la huelga perlada.

Asimismo ocurre que los países bien organizados militarmente, esto es, temibles, ganan batallas sin necesidad de guerra—no hace mucho, si lucha, se llevó Alemania un buen pedazo de Africa—; pues en el campo de las reivindicaciones obreras ocurre también que los bien organizados sindicalmente, los temibles, ganan huelgas sin huelgas—en 1911; sin huelga, 207.583 obreros alemanes redujeron su jornada en 534.984 horas por semana, y 469.099 obreros aumentaron su jornal en 998.829 pesetas por semana.

Más semejanzas. La buena preparación para la guerra disminuye las guerras—entre los pueblos de Europa que marchan á la cabeza de la civilización capitalista no hay guerra desde hace cuarenta y dos años—; la buena preparación para las huelgas disminuye las huelgas—en 1907, de cada 100 obreros que en Alemania lograron mejoras 49 no tuvieron que apelar á la huelga; en 1911, de cada 100 hasta 76 lograron mejoras sin huelgas.

Más aún. En la proporción que las guerras son mortíferas, las naciones establecen convenios y se comprometen á aceptar y á apelar á los arbitrajes; pues la buena organización de los obreros paralelamente á la organización de los patronos hace que surjan al cabo los contratos de trabajo colectivos, con lo que, relativamente, disminuyen las huelgas...

Pero ¿y la huelga moderna?—se me dirá.

Pues fundamentalmente parece que la huelga moderna, en aquello que depende del obrero, tiende á ser cada vez más restringida, más reducida, y digo *parece*, porque realmente, datos positivos, estadísticas claras y detalladas y serias, sólo los

(Continuara)

CORUÑA

## EL FERROL

6.000 obreros en huelga

El contra maestro José Casado, de la compañía inglesa «Sociedad Española de Construcción Naval» acusó a un obrero de no querer trabajar, cuando éste solo pretendía se le diera una pala pequeña en vez de una grande; el jefe de trabajos dió orden de despido dada la acusación del contra maestro.

Todas las negociaciones que han realizado los obreros han sido infructuosas.

El 27 del pasado mes, cumpliendo el acuerdo que tenían tomado las Sociedades Obreras declararon la huelga general la que, según las últimas noticias secundarán en el movimiento todos los trabajadores organizados de La Coruña.

El Gobernador civil que, como sus mayores gerarquicos gobiernan a la inglesa y, tratándose de una compañía inglesa no ha permitido o autorizado la circulación de una hoja impresa que las Sociedades obreras dedicaban a los trabajadores de El Ferrol, por cuyo motivo están los ánimos de los huelguistas, excitadísimos.

No es ese el camino que el Gobierno o sus representantes tratan de imponer sin razón que lo justifique a los pacíficos desheredados de El Ferrol, sino el de hacer justicia para tranquilidad de las familias oprimidas.

Llamamos la atención de las Sociedades obreras para que acudan en auxilio de aquellos luchadores que por la soberbia de la Compañía se hallan en huelga.

Los donativos se remitirán a nombre de Antonio Bello, Augustias 4, El Ferrol (CORUÑA)

### Sobre el Tribunal Industrial

Nuevamente se ha reunido el Tribunal Industrial para conocer y fallar una petición presentada por un obrero y nuevamente formará dicho tribunal un jurado que no ha sido elegido legalmente y nuevamente el Alcalde hará oídos de mercader a lo que venimos diciendo en este humilde semanario.

Por esta vez dice el Alcalde, que ha cumplido con su deber, publicando un edicto para que se inscribieran obreros y patronos y formar un censo a fin de elegir el jurado, y si bien los obreros han cumplido los fabricantes han hecho caso omiso del edicto.

Lo mismo que en el edicto en cuestión le ocurre al Alcalde en todas las órdenes que dá, que no se cumplen ó se cumplen mala-

mente. Y ocurre esto porque á quienes dá las órdenes saben que lo hace por puro compromiso, por llenar el expediente y nada más, de ahí que dejan bajo el tapete todos los edictos y órdenes que pueda dar.

Si hubieran visto energía en él, si hubiera sentado la mano á quienes no cumplieran sus órdenes, á quienes en una palabra, faltan descaradamente á las leyes. ¿Se darían casos como el presente de no poder formar el jurado del Tribunal Industrial porque los patronos no hayan querido inscribirse en el Censo? No; no ocurriría esta anomalía, y no ocurriría porque hubieranse mostrado la clase patronal más puntual á cumplir con las leyes.

En el próximo número diremos por qué los patronos se inscriben para formar la Junta Local de Reformas Sociales y no lo hacen para nombrar el jurado del Tribunal Industrial.

Por el Centro de Sociedades Obreras «El Progreso»

La junta de Delegados.

## TRIBUNA OBRERA

La Industria textil

por la Federación Nacional

No podía retardarse más tiempo. La apremiante necesidad había de conducir irremisiblemente ó inaplazable á empujar hacia esa finalidad.

Deben, pues, congratularse los obreros del Arte Fabril de Mataró, de haber sido los que han roto el hielo de la indiferencia yendo directamente á la unificación de las fuerzas proletarias de la industria textil, en una fuerte Federación Nacional.

Ya se ha notificado á todas las secciones que constituyen la repetida industria, el día de la celebración del primer Congreso Nacional, lo mismo que un proyecto de Reglamento, y, hasta el 15 de Diciembre, admitan enmiendas y modificaciones al mismo y los días 25 y 26, son los señalados para la celebración de dicho Congreso.

Deben aplaudir la iniciativa de los obreros de Mataró, que no cesan un minuto en llevar á la realidad una obra que es la aspiración unánime de los obreros de este arte.

Las sociedades fabriles de Alcoy, creemos que no serán menos en este hermoso pensamiento y que contribuirán á engrosar esta Federación.

Les llamamos la atención sobre este particular, por más que lo creamos innecesario tanto más cuanto que ellas también tienen aviso y su buen criterio les ha de guiar y hacer ver lo útil y beneficioso y la fuerza que representa el estar todos afederados y marchar acordados en todos los movimientos que se inicien en bien del proletaria-

do, á la par que tener medios de resistencia para poder luchar con el capitalismo, cada día más explotador, más soberbio y más tirano.

Lo saben los obreros organizados de Mataró; lo saben los de toda Cataluña; lo saben las de Valladolid y Béjar y creemos que lo saben también los de Alcoy, que en un Real Decreto publicado el día 21, de Agosto último y á raíz de la gran huelga fabril de Cataluña se legisló á favor de la jornada de diez horas.

Saben también todos estos compañeros que se está disoutiendo en el Instituto de Reformas Sociales el Reglamento para la aplicación de dicho decreto (de cuyo Reglamento dimos cuenta en el número anterior á su primer artículo), y como lo saben y ven que los fabricantes tratan de hacer una trampa á la ley para el triunfo de los obreros quede reducido á la nada, se preparan á la batalla creando un fuerte baluarte de defensa con la Federación Nacional.

Creemos que las sociedades de Alcoy responderán á este llamamiento y sabrán cumplir dignamente en sus puestos. Lo primero debe ser lo primero, ante todas las luchas industriales que puedan existir, ante todos los odios personales debe estar en primer lugar el pan de casa, el descanso del cuerpo y la luz de la inteligencia y todo esto que es verdad, que es palpable, que es práctico, se puede obtener por medio de la unión de compañeros con compañeros, de sociedades con sociedades.

¡Nada de vivir con la cabeza pegada al techo! Hay que vivir más sobre la tierra, más en la realidad, en una palabra, más práctica y menos teoría.

Juan ó Pedro

Alcoy.

(Continuará)

## RIOTINTO

Bases aceptadas para la vuelta al trabajo

1.ª A partir de 1.º de Enero de 1914, se trabajará en todos los Departamentos que ahora tengan una jornada superior, la de 8 horas y media efectivas.

2.ª En la misma fecha empezará a funcionar el nuevo horario y las nuevas condiciones de trabajo que el personal de TRÁFICO Y TRACCIÓN acuerden con los Jefes de los referidos servicios.

3.ª A la vuelta al trabajo, los obreros que no quieran trabajar con los Contratistas lo harán constar para que desde esta fecha hasta 31 de Diciembre del año actual, sin más prórroga, pueda la Dirección facilitarles trabajo cuando haya por Administración o Compañería, en Departamentos similares y dentro de los mismos oficios.

4.ª Las Compañerías podrán utilizar los mismos medios mecánicos que los Contratistas, y para aquellas será igual que para éstos el precio de la tonelada de arranque.

5.ª Todos los niños que entren

al servicio de la Compañía y cuenten 10 años en adelante, ganarán un salario mínimo de 175 pesetas.

6.ª El salario mínimo y jornal en libreta para todos los obreros de capacidad física, que trabaje por Administración, será de TRES PSETAS.

7.ª A partir de 1.º de Enero de 1914, empezará a funcionar con carácter obligatorio, un Reglamento de pensiones para viejos e inválidos.

8.ª La Compañía se compromete a entregar un ejemplar de su Reglamento a todos los obreros.

9.ª El servicio Médico correrá a cargo de los obreros, desde 1.º de Enero, si en el plebiscito que se va a hacer la mayoría lo aprueba.

10.ª Cuando un obrero necesite hacer alguna reclamación ante los Jefes de servicio o ante el Directorio, de los Jefes principales, podrá nombrar para que le acompañe y defienda, otro obrero de su mismo Departamento.

11.ª El aumento de un real a los barcaleadores; las 3'50 en libreta para las compañerías y el real de aumento a los salarios de 12 reales hasta 17, se somete a una Comisión arbitral compuesta por patronos y obreros, representantes del Gobierno que dictaminará en 1.º de Enero de 1914.

12.ª La Compañía admitirá a todos los despedidos por cuestiones sociales, con anterioridad a la declaración de la huelga, comprobadas que sean sus causas; pero no serán admitidos los que hayan sido despedidos por faltas penadas por la Ley, vagos o insubordinados.

13.ª Todos los huelguistas volverán a trabajar en el plazo improrrogable de mes y medio que termina el 31 de Diciembre del año actual y del modo siguiente:

1.º Entrarán por rigurosa antigüedad.

2.º A los ocho días de trabajo el personal sobrante turnará hasta colocarse, y

3.º Se sobreentiende que hasta que no esté colocado el personal huelgista sea hasta después del 31 de Diciembre no se admitirá personal nuevo.

Por la Comisión mediadora, Florentin Gil, Julio Chic, Antonio Marcias, José Saenz, Modesto Beltrán.

Por la Comisión de Huelga, E. F. Egocheaga, Félix Lunar, Antonio Vazquez, M. Moreno Rafael Ramos, José Mancha, Manuel Buenafé.

## Ayuntamiento

Sesión del día 1 Diciembre

Los conalejistas, fieles cumplidores de los compromisos con los conservadores rompieron la vieja costumbre de reunirse en 2ª convocatoria los miércoles, haciéndolo el lunes porque en aquel día tenían que concurrir con los conservadores a la misa y procesión

Trabajadores: No compreis papel de fumar de D. José Laporta

de San Mauro, olvidando, desde luego, el anticlericalismo que en vida de Canalejas profesaban y practicaban, pues, a ninguna fiesta religiosa acudía el Ayuntamiento a excepción de la de San Jorge.

Muerto Canalejas tienen que ponerse en diferentes posturas por ridículas que sean para poder ir tirando aunque sea a medias.

El Sr. Pascual Pastor abrió la sesión, leída el acta, varios informes de Policía Urbana y otras tantas instancias sobre agua son aprobadas por unanimidad.

Una proposición de la Comisión de Hacienda sobre transferencia de créditos se acordó exponerlos al público durante 15 días, para después aprobarlos definitivamente la Junta municipal.

Finalmente se aprueba una liquidación de terrenos propuesta por el arquitecto municipal y se levantó la sesión a las doce menos cuarto.

## TRIBUNAL INDUSTRIAL

El juicio que había de celebrarse el jueves último por la demanda del obrero accidentado Amalio Soriano Such, ha sido suspendida hasta el día 15, por la falta de asistencia del Jurado patrono D. Desiderio Mataix Valor y el Jurado obrero D. José Pérez Moltó, habiéndoseles impuesto por el Sr. Juez una multa de Diez pesetas cada uno.

## Asamblea de Casas baratas

Se convoca al pueblo a una gran Asamblea que se celebrará el próximo domingo, día 7 del actual, a las nueve y media de la mañana, en el Teatro Circo de «El Trabajo» para dar cuenta del resultado de las gestiones practicadas por la Comisión estimuladora del proyecto de Casas baratas, y acordar los medios de que se resuelva en el plazo más próximo posible el perentorio problema de construir en esta ciudad habitaciones higiénicas y económicas.

La Comisión que suscribe interesa la asistencia del pueblo, en general, como garantía de acierto en la adopción de las medidas que se propongan, como mejor encaminadas al cumplimiento del importante cometido de esta Asamblea.

Alcoy a 6 de Diciembre de 1913  
La Comisión.

## PATRONOS Y BANDIDOS

El Patrono se enriquece con el trabajo de sus obreros esclavos, a quienes paga solamente una parte de su labor en forma de jornal o salario; el resto no pagado va a engrosar sus arcas despojo que no se diferencia del robo ordinario más que en que no lo castigan las leyes actuales, hechas en favor de una clase. ¿Hay acaso alguna diferencia esencial entre el patrono que retiene a los trabajadores una parte del producto de su trabajo y se la apropia en provecho suyo, y el bandido que pistola en mano se contenta con despojar al caminante de una parte de su dinero?

Liebknecht.

## Notas de la Región

ALMANSA.— La Sociedad de Socorros Mútuos «La Bondadosa» domiciliada en La Casa del Pueblo, en junta general celebrada el domingo, 23, acordó por unanimidad retirar la confianza y por tanto destituir del servicio que prestaba a dicha sociedad, al médico D. Manuel Manzanera.

La Juventud socialista trabaja activamente en la reparación y construcción de un artístico y elegante teatro, habiendo pintado con tal objeto, varias decoraciones, las cuales darán un aspecto admirable al salón, por la verdadera belleza y maestría con que han sido pintadas.

También se hallan muy adelantados los ensayos de obras socialistas poniendo tal empeño en su interpretación este Grupo Artístico, que confía ha de constituir un triunfo notable el día de su debut.

Por acuerdo unánime de la misma, dirigieron un aviso al ministro de la Gobernación y otro al gobernador de la provincia, denunciando el escandaloso juego a los prohibidos en esta, puesto en práctica desde el día que empezó a gobernar el partido conservador.

Adelante jóvenes; no desmayar en vuestra noble empresa, seguros de que por ese camino habeis de encontrar un ambiente regenerador, que ha de convertirnos en verdaderos ciudadanos.

El Corresponsal

Ha fallecido en el hospital de Ceuta nuestro compañero afiliado a la Juventud socialista Casimiro Moncho Molina, soldado perteneciente al Regimiento del Rey.

A sus desconsolados padres y hermanos que por la guerra no han podido auxiliarle en los últimos momentos de su vida les acompañamos en el dolor que sienten por la pérdida del hijo.

## Movimiento social

La Agrupación socialista de Cocentaina invita a una reunión a todos los que estén conformes con el ideal socialista, dicha reunión se verificará mañana domingo, día 7, a las 3 de la tarde, en su local social, Centro Obrero.

A esta reunión está invitado también un delegado del Comité Regional con el fin de dar mayor impulso a la Agrupación.

Se encarece, pues, a todos los compañeros socialistas y simpatizantes asistan a la indicada reunión.

Los Comités de Agrupación y Juventud socialista celebrarán reunión mañana, domingo, a las 3, de la tarde, para tratar de asuntos de trascendental interés.

La sociedad de Borreros y Tintoreros y similares «La Emancipadora» celebrará Junta general extraordinaria mañana, domingo, a las 10, de la mañana.

La sociedad de socorros mútuos «La Mutualidad Obrera» celebrará Junta general extraordinaria el lunes, día 8, a las 3 de la tarde. Esta reunión es continuación de la anterior.

La Comisión organizadora para realizar algunos actos teatrales invita a a cuantos socios de Agrupación y Juventud así como de las demás sociedades que integran el Centro de Sociedades Obreras «El Progreso», reúnan algunas condiciones de declamación, para formar la compañía, y principiar los ensayos.

La reunión se verificará mañana, domingo, a las 3 de la tarde, en el último piso del Centro.

IMP. TEBALBO JORDA. - ALCOY

fianzas de la experiencia.

Un ligero paralelo pondrá de manifiesto las diferencias esenciales de ambos Socialismos.

El Socialismo utópico es el conjunto de doctrinas de los reformadores idealistas de la sociedad.

El Socialismo científico es el conjunto de doctrinas producto de la crítica anticapitalista hecha por Carlos Marx.

Ambos se proponen la felicidad de la especie humana, pero sus fundamentos son distintos. El primero, desconociendo u olvidando las leyes que rigen las transformaciones sociales, inventa, con la mejor buena fe, proyectos de sociedades futuras, que la realidad se encarga de convertir en utopías. El segundo examina los hechos económicos que se desarrollan a nuestra vista, los clasifica y describe las leyes que rigen las transformaciones sociales.

El uno es idealista y sentimental y degenera en reaccionario; el otro es materialista y razonador y francamente revolucionario.

Todos los esfuerzos de todos los reformadores utópicos juntos no lograron jamás turbar en lo más mínimo el reposo de la clase dominante. Por el contrario, al primer aliento del Socialismo revolucionario se conmovió la sociedad burguesa, que ya se tambalea y amenaza ruina.

Todas las afirmaciones del Socialismo utópico (falansterios, Icaria, etc., etc.) se desvanecen ante

Nacido en la quinta década del siglo XIX con el Partido Comunista, y habiendo producido al poco tiempo el grandioso movimiento obrero conocido con el nombre de Asociación Internacional de los Trabajadores, constituye en la actualidad esa poderosa organización del proletariado que se llama Partido Socialista, en la cual milita la parte más consciente y verdaderamente revolucionaria de la clase trabajadora.

El Socialismo científico no es un sistema más o menos perfecto de organización social para el porvenir, como los preconizados por el antiguo Socialismo utópico, sino el resultado de la investigación de las causas que producen los hechos económicos que se desarrollan a nuestra vista y en virtud de las cuales se formulan las leyes a que obedecen las transformaciones sociales. «La teoría del Socialismo moderno es la explicación científica de la marcha histórica de la Humanidad, y en particular del período capitalista que atravesamos.»

Según esta teoría, «la historia de la Humanidad no es mas que una historia de la lucha de clases. La división de la sociedad en clases desiguales descansa en relaciones económicas mantenidas por la fuerza, en virtud de las cuales los privilegiados se sustraen a la necesidad natural del trabajo.»

«Los intereses materiales han sido siempre la causa de la lucha de clases. Las condiciones de la

## Biblioteca Socialista

— FOLLETOS —

<p>A 0'10 CTS. Roberto Owen.</p> <p>El Ideal Socialista. La Commune. Ley de Asociación y de Reunión.</p> <p>A 0'15 CTS.</p> <p>Organizaciones de Resistencia. La Verdad Social y la Acción. El viejo Albañil. La Propiedad. Escuela Nueva. Proudhon. Los Orígenes del Socialismo moderno. Luis Blanc y su tiempo. San-Simón.</p>	<p>A 0'20 CTS.</p> <p>El Colectivismo. Lecturas para Obreros. Manifiesto Comunista. La Revolución Rusa. Sindicatos Católicos y Sindicatos Revolucionarios.</p> <p>A 0'25 CTS.</p> <p>Socialismo Utopico y Socialismo Científico. Socialismo Científico. La Cooperación.</p>
--	---

GRAN SURTIDO DE CUENTOS SOCIALES A 0'05 CTS. CADA UNO

## La Mutualidad Obrera

COOPERATIVA DE CONSUMO

Los géneros que se expenden en los establecimientos son de buena calidad, exacto cumplimiento en el peso y la medida.

HORAS DE DESPACHO: Desde las siete de la mañana hasta las ocho de la noche.

ESTABLECIMIENTOS: San Mauro, 28 (Centro Obrero).  
San Nicolás, 135 y San Miguel, 47.

## Cooperativa de Producción

Magdalena, 15.-BAÑERAS (Alicante)

Se confeccionan alpargatas y libritos de papel de fumar marca 1.º DE MAYO

Estos artículos se elaboran por las víctimas del caciquismo

Disponible

Antigua Hojalatería y Cristalería

DE

## EDUARDO LLOPIS

Cristales planos de todas medidas con descuento según pedido.  
Vidrieras de lujo para oratorio, iglesias, galerías, despachos, etc.  
Gran surtido en cristales impresos de todos colores y dibujos de gran novedad.

Laminas para espejo 1.º y 2.º clase.  
Se alquilan y venden bañeras y estufas.

Se construyen tinajas para aceite, de todas cabidas, de material superior.

San Francisco, 13 y San Mauro 24

ALCOY

## PELUQUERIA

= DE =

## SALVADOR PALACIOS

San José, 12.--ALCOY

En este establecimiento se afeita, corta y riza el pelo, con sujeción a los modernos adelantos del arte.

Se confeccionan toda clase de artículos de peluquería.

## LA MODERNA ALCOYANA

Tienda de Muebles

Fábrica de Somiers

Gran economía en los precios

## Francisco Moltó

San Francisco, 39

ALCOY

= 10 =

vida material son las que dominan al hombre; y estas condiciones y, por consecuencia, el modo de producción son las que han determinado y determinan siempre las costumbres y las instituciones sociales, económicas, políticas, jurídicas, etc.

•Tan luego como una parte de la sociedad ha monopolizado los medios de producción, la otra parte, en la que recae el peso del trabajo, se ve obligada a añadir al tiempo de trabajo exigido por su propia manutención una demasia, por la que no recibe equivalente alguno, y está destinada a sostener y enriquecer a los poseedores de los medios de producción. Como monopolizador de trabajo no pagado, el cual, por medio de la *supervalía*, siempre creciente, acumula cada vez más en manos de la clase propietaria los instrumentos de dominio, el régimen capitalista sobrepuja en poderío a todos los sistemas de trabajos forzosos anteriores.

•Sólo que hoy día las condiciones económicas que este régimen engendra, atajadas en su evolución natural por el régimen mismo, tienden fatalmente a romper el molde capitalista, que no puede ya contenerlas; y estos principios destructores son los elementos de la nueva sociedad.

•La misión histórica de la clase actualmente explotada, del proletariado, a quien organiza y disciplina el mecanismo mismo de la producción capi-

= 11 =

talista, es acabar la obra de destrucción, ya comenzada por el desarrollo de los antagonismos sociales. Es preciso, ante todo, que el proletariado arranque revolucionariamente a sus adversarios de clase, con el Poder político, la fuerza consagrada por ellos a conservar intactos sus monopolios económicos.

•Una vez dueño el proletariado del Poder político, y, procediendo a la socialización de los medios de producción, mediante la expropiación de los usurpadores de trabajo ajeno, podrá suprimir la contradicción hoy existente entre la producción colectiva y la apropiación privada capitalista, y realizar la universalización del trabajo y la abolición de clases.

Tal es el bosquejo, claro y conciso, hecho por G. Deville, de la teoría irrefutable enseñada por C. Marx en su obra magna *El Capital*, y hoy seguida por todos los socialistas que han abandonado el camino de la utopía.

No hay que confundir, pues, al Socialismo moderno, cuya base descansa en la realidad viviente de la producción capitalista, con el antiguo Socialismo, producto de imaginaciones exaltadas, que anteponian su propia razón individual a las enseñanzas de los hechos económicos. Por lo demás, el antiguo Socialismo está ya juzgado; no pudo nunca resistir la crítica razonada, ni menos aún las ense-

Fumadores: Comprad papel 1.º Mayo de la cooperativa de Bañera